

**KEHIDUPAN PEMULUNG DI KELURAHAN KUBU
MARAPALAM PADANG
(Studi Kasus Empat Keluarga Pemulung)**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Gelar Serjana Antropologi pada Fakultas Ilmu Sosial
dan Ilmu Politik Universitas Andalas**

Oleh:

MONICA KURNIATI OSRI

Bp. 1310821016



Dosen Pembimbing:

- 1. Drs. Syahrizal, M.Si**
- 2. Dra. Ermayanti, M.Si**

JURUSAN ANTROPOLOGI SOSIAL

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

UNIVERSITAS ANDALAS

2018

ABSTRAK

Monica Kurniati Osri. Bp 1310821016. Jurusan Antropologi Sosial Fakultas Ilmu Sosial Ilmu Politik Universitas Andalas 2018. Skripsi ini berjudul “Kehidupan Pemulung di Kelurahan Kubu Marapalam Padang (Studi Kasus Empat Keluarga Pemulung)” Pembimbing I Drs. Syahrizal, M.Si dan Pembimbing II Dra. Ermayanti, M.Si

Memulung merupakan salah satu aktivitas di sektor informal yang berhubungan dengan sampah dan barang-barang bekas seperti kertas koran, plastik, kardus, besi-besi tua/bekas, botol, barang-barang pecah belah lainnya yang terbuat dari plastik dan besi dan sebagiannya. Keadaan ini dialami oleh keluarga pemulung di Kelurahan Kubu Marapalam. Dengan pekerjaan menjadi pemulung ini mendapatkan pendapatan untuk memenuhi kehidupan keluarga mereka, seperti sandang, pangan dan papan, serta dapat menyekolahkan anak-anak para pekerja pemulung. Namun pekerjaan sebagai pemulung ini bisa dikatakan bukan keluarga miskin menurut BKKBN. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui dan mendeskripsikan latar belakang menjadi pemulung dan untuk mengetahui kehidupan para keluarga pemulung di Kelurahan Kubu Marapalam pada saat ini.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan etnografi untuk mendeskripsikan bagaimana sejarah menjadi pemulung dan kehidupan para keluarga pemulung pada saat ini. Informan dipilih berdasarkan tujuan penelitian (*purposive sampling*) yang dianggap mampu memberikan informasi agar tujuan penelitian tercapai yaitu ketua RT. Sekretaris Kelurahan Kubu Marapalam, para pekerja pemulung di Kelurahan Kubu Marapalam, anak-anak para pemulung. Teknik pengumpulan data berupa observasi, wawancara, dokumentasi dan studi kepustakaan.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa latar belakang menjadi pemulung ini disebabkan oleh beberapa faktor yang mempengaruhinya seperti faktor pendidikan, faktor perekonomian dan faktor turunan dari orang tuanya. Rata-rata pekerja sebagai pemulung rata-rata bertamatan SMP dan SMA lalu ada juga yang bertamat SD. Kehidupan pemulung saat ini terlihat dari kegiatan mereka yang bekerja dipagi hari perkiraan dari jam 08.00 hingga 11.00 WIB dan bekerja disore hari dari jam 16.00 hingga 20.00 WIB dan mereka lebih sering bekerja di sore hari karena mereka mematuhi peraturan pemerintah yang boleh memilih atau mencari barang bekas di sore hari hingga malam hari. Dan kehidupan para keluarga pemulung pada saat ini mereka bisa dikatakan bisa untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari dan tetap bisa menyekolahkan anak-anak mereka. Penghasilan setiap pemulung itu berbeda-beda dan pengeluaran mereka juga berbeda-beda namun para pekerja pemulung tetap menjual hasil memulungnya pada agen yang sama.

Key word: Pekerjaan, Pemulung, Pendidikan, Ekonomi